



DE LA "GRAN ALDEA" A LA "CIUDAD DE MASAS".
EL ESPACIO PÚBLICO EN SANTIAGO DE CHILE,
1910-1929.

AÑO 2004

Beatriz Aguirre Áreas / Simón Castillo Fernández.
Universidad Central, Facultad de Arquitectura,
Urbanismo y Paisaje.

Centro de Estudios Arquitectónicos Urbanísticos y
del Paisaje. Vivienda, Santiago, Enero 2004.

Tomando como marco espacial la ciudad de Santiago de Chile, y como contexto temporal el período 1910- 1929, este documento analiza el espacio público de la ciudad, profundizando en su rol como expresión de las formas de desarrollo de la sociedad urbana. Con este contexto general se trató de localizar, al interior del período de estudio, la aparición de actores específicos en los que el tema del espacio público adquirió significación y de los que emergieron ideas, planes, proyectos y realizaciones. Nos interesó mostrar el efecto desigual con que estas nuevas ideas van siendo percibidas, para luego y en diferentes momentos, ser incorporadas por los diferentes sectores sociales. El crecimiento y desarrollo de la ciudad, la superación de sus márgenes y la aparición, conformación y remodelación de los espacios públicos urbanos de Santiago se inscribirán en este cuadro general y van dando luces acerca del paso experimentado por la capital, de "gran aldea" a una ciudad de masas.